

# Prisioneros y no huéspedes...

Viene de la Pág. PRIMERA

tán de blanca pelambre, de algún tipo que porque fué a estudiar medicina en Italia o en Alemania cree que debe estar con la barbarie fascista o de algún español infeliz perteneciente al mismo grupo zoológico de Paco Hernández el caricaturista sin gracia de "La Tribuna" que es de esas seras capaces de bailar al son de la música de la traición ya sea por ignorancia o porque tienen alma de esclavos, de esos cas pañoles que se sienten más amigos de los invasores de su patria que de sus mismos compatriotas.

Y luego policía y "sapos" en toda parte en donde hubiera un marino italiano: en el Gran Hotel Costa Rica, en el Hotel Metrópoli, en la Legación de Italia y policía y "sapos" detrás de cada marinero que se soltó a andar por la ciudad. La policía y los "sapos" tuvieron que hacer de "chinas" con estos "niños" de Mussolini. A ratos parecían niñas que cuidaban "chiquitos" vestidos de marinero con su cachuchita azul y su cuello. Para cada marino había por lo menos 10 niñas entre policías y "sapos".

Estos marineritos del Duce han tenido que ir con sus niñas uniformadas o con los "sapos", hasta al excusado y a los prostíbulos. Esto los ha librado de que los agarrara la gente y les diera su merecido por prestarle con tanta docilidad a servir de instrumento a uno de los gobiernos más criminales que han contemplado los siglos.

## LA LIGA ANT-FASCISTA ENVIA UNA CORONA AL MONUMENTO NACIONAL

Cuando se supo la noticia de que los marinos del cruce ro fascista iban a colocar una corona como un homenaje a nuestro Monumento Nacional, todos los costarricenses conscientes se sintieron profundamente indignados. Esto era un ultraje para el monumento que se levantó en memoria de nuestra victoriosa campaña del 56 contra los invasores filibusteros, que son de la misma calaña de estos invasores fascistas de Abisinia y de España. La Liga Antifascista envió entonces una corona en la que se leía la siguiente inscripción: "A LOS HEROES DEL 56 QUE HONRAN AL PAIS ECHANDO A LOS FILIBUSTEROS. LA LIGA ANTIFASCISTA DE COSTA RICA". La autoridad de quitaron inmediatamente esta corona que podía contrariar a los representantes del filibusterismo fascista de Mussolini que vienen a tantear el terreno en América a ver si es propicia sus tendencias esclavistas.

## ACTOS DE HOSTILIDAD DEL PUEBLO DE COSTA RICA CONTRA LOS MARINOS FASCISTAS

Han circulado hojas de repudio e indignación contra estos mensajeros de la barbarie. Una de ellas era la reproducción del anatema del famoso poeta chileno Vicente Huidobro a los aviadores italianos que hacían vuelos de "amistad" por nuestra América. Es una invectiva tremenda que ahora venía de perlas para lanzarla como una pedrea a la cara de los marinos del Duque de Aosta. La hoja está encabezada con esta frase "FUERA DE AQUÍ". Otra hoja es un manifiesto del Sindicato de Zapateros condenando el recibimiento a estos marinos. Circularon unos volantes que decían: VIVA ROOSEVELT, VIVA LA DEMOCRACIA y otros que tan sólo estos dos frases:

## MADRES DE COSTA RICA, ESCONDED VUESTROS HIJOS.

La sobriedad de esta última es demasiado elocuente. Si,

las madres deben estar alerta cuando se acercan estos asesinos de niños españoles, Quién no recuerda a Bruno Hauptman el plagiador del niño Lindbergh? El fascismo no respeta ni a los niños en su cuna. Las bombas fascistas han despedazado miles de niños abisinios y españoles.

Algunos talleres de zapatería cerraron en señal de protesta por la visita de estos representantes del fascismo.

La Liga antifascista pidió a todos los antifascistas que se pusieran un lazo negro en el brazo en señal de protesta por esta visita de italianos fascistas en el momento que en España el crimen cometido con ella por Italia y Alemania había alcanzado su punto máximo.

## ACUCIOSIDAD DE LA POLICIA EN FAVOR DE LOS MARINOS FASCISTAS Y CONTRA SUS COMPATRIOTAS

Cualquier ciudadano que hiciera la menor muestra de disgusto ante el paso de los marinos fascistas era cogido por la policía y llevado sin ningún miramiento a la cárcel. Decenas de menores de edad pasaron en "chirona" la noche como si fueran criminales. En cambio los marinos fascistas andaban sueltos y cuidados por la policía. Muchos fueron detenidos por circular las hojas sueltas en que se vivaba a Roosevelt y a la Democracia. Los "sapos" y la policía creían que era una falta a la autoridad que merecía la cárcel, el vivir al Presidente de los Estados Unidos y a la Democracia. A estos detenidos se les acusa por "delito" contra el orden imperante. Es decir que en un país que se dice democrático, resulta un delito vivir la democracia y al Presidente de los Estados Unidos que se opone al fascismo.

## LOS MARINOS SON APEDEADOS Y SILBADOS

Algunos grupos de marinos italianos que andaban de picos pardos en prostíbulos y hosterías, fueron silbados y apedreados a pesar de la policía que los cuidaba.

## POR QUE NO ASISTIERON LOS MARINOS A LA FUNCION QUE LES DEDICO EL TEATRO PALACE

Dicen que los marinos no asistieron a la función del Palace porque en la cinta que se exhibía "Nancy tiene tres amores", trabajan artistas que son antifascistas declarados: Robert Montgomery y Franco Tene. Bien sabido es que en Hollywood hay un gran sentimiento antifascista.

## UNAS MADRES QUE HUYEN HORRORIZADAS

En la mañana del jueves circuló la hojita que decía: MADRES COSTARRICENSES ESCONDED VUESTROS NIÑOS. Alguien fué con estas hojitas al Patronato Nacional de la Infancia y las repartió entre las madres que allí esperaban la leche de sus hijitos. Al enterarse de lo que decía la hoja en cuestión, huyeron horrorizadas y no esperaron ni que les dieran la leche. Nosotros creemos que esta es una de las manifestaciones más tremendas que se han hecho ante los marinos fascistas. Marineros fascistas bombardearon y cañorearon sin piedad a miles de niños que en brazos de sus madres huyeron de Málaga a Almería. Aviadores fascistas han despedazado en Abisinia y en España a miles de niños inocentes. Es natural que las madres huyan horrorizadas ante los fascistas italianos y alemanes.

## LA FARSA DEL HOMENAJE ANTE NUESTRO MONUMENTO NACIONAL

Entre las tácticas de Hitler y

Mussolini están la de la "frescura" y la de las mentiras gordas. Ya los vemos que proclaman la paz mientras sus cañones y ametralladoras desmuyen vidas y hogares en España; que hablan del respeto a la religión, mientras apedrean y encarcelan a los católicos. En Cuba, marinos alemanes fueron a rendir homenaje a la memoria de Martí ante su tumba y con el mayor cinismo la cubrieron con la bandera de la cruz gamada. Así ultrajeron estos canallas el recuerdo de uno de los héroes de la libertad en América Latina. ¿Qué de extraño tiene entonces que marinos fascistas hagan la pantomima de rendir homenaje a nuestros héroicos antepasados del 56 que se enfrentaron a Walker que vino a nuestro suelo a buscar campo para la esclavitud? ¿Qué importa que Mussolini los envíe a inspeccionar el terreno con el fin de ver si estos países pueden ser buenos para colonias de esclavos? Y el Presidente de Costa Rica tuvo que asistir a este sainete. Preguntamos: la corona que colocaron estos fascistas que repudian hasta la democracia burguesa habrá sido quitada? Posiblemente la diplomacia no lo permitiera.

## EL PANADERO RICARDO RAMIREZ GUTIERREZ

Diez de los detenidos por IRRESPECTO AL FACISMO más que por otra cosa, fueron condenados a 60 colones de multa. Todos eran muchachos pobres que no podían pagar la multa. Entre los detenidos se encontraba el panadero Ricardo Ramírez Gutiérrez quien se había sacado el segundo premio en la última lotería. Inmediatamente este trabajador pagó los 600 colones que significaban las 10 multas. Así procede un trabajador consciente. "TRABAJO" siente orgullo en felicitar a este obrero por su actitud generosa.

## COMO VIERON "LA HORA" Y "NOVEDADES" LA LLEGADA DE LOS MARINOS

"La Hora" dijo: "Algunos miembros de la tripulación del Duque D'Aosta, esto es positivo, han preferido refugiarse en sus habitaciones del Hotel en que se hospedaban y no salir a la calle para evitar ser objeto de burlas y de insultos". Más adelante dice refiriéndose a la visita de los marinos al Monumento Nacional: "Se notaba una gran frialdad entre los concurrentes al acto".

"Novedades", periódico amigo del fascismo se refirió a grandes títulos al imponente recibimiento que se tributó a los marinos italianos. Quizá "Novedades" encontró imponente que los marinos tuvieron que ser salvaguardados por todas las fuerzas militares del país.

## SE "PINTAN" LOS MARINOS FASCISTAS

Cuando los marinos italianos estaban en lo mejor de su visita, cuando los 4 fascistas por acá se disponían a festejarlos con bailes y otros agasajos, cuando los nazis les iban a tener un baile en el club alemán, recibieron orden del alto comando de la Armada Italiana de partir.

Los vinos, los dulces, la música y las damas fascistas se quedaron con un palmo.

¿A qué se debe esta orden? El cable enteró al Duce de que posiblemente sus marinos no serían bien recibidos en la América Latina? Quizá supo de la "tomateada" y "huevoada" de que fueron objeto en Panamá! Qué indignación debe haber sido la de Mussolini al imaginar el flamante traje del Comandante Nomis todo manchado de yema de huevo. Quizá se enteró de que el Gobierno de Costa Rica había tenido que movilizar todas sus fuer-

# La adhesión de...

Viene de la Pág. PRIMERA

país, en toda lealtad, las palabras de don Roberto: Mi Partido sabe que él no es millitante, por más que está seguro de que contará con su apoyo político en las elecciones que se avecinan. En segundo lugar casi todos los firmantes de esos telegramas conocen los antecedentes personales del señor Quirós y saben que éste no es hombre capaz de negar sus convicciones. Si él afirma que no es comunista, se puede estar seguro de que no lo es. Don Roberto no tendría necesidad de disimular sus ideas, porque le habría bastado que dar neutral en política o ingresar al Partido del Dr. Caldeón para asegurarse su tranquilidad personal. ¿Qué ventaja puede derivar don Roberto de un Partido pobre y perseguido como el nuestro? De sobra comprenden esto los firmantes de los telegramas aludidos, y sobre todo, alguno de ellos, que fué un comunista vergonzante y que dejó de serlo quizá por un oportunismo que no es precisamente característico de don Roberto Quirós. Si lo fuese, formaría parte del coro en que hoy cantan sus acusadores.

Por otra parte, habría que ver qué entienden estos señores por "causa" del Partido Republicano Nacional. ¿Es que por ventura el Partido Republicano Nacional ha defendido o delatado alguna "causa"? Ni siquiera un programa le ha conocido el país al susodicho Partido. Y tienen el desparpajo de hablarnos de "la causa del Partido Republicano Nacional"... Y hasta incurren en la audacia de declarar se traicionados por don Roberto... ¿A quién traicionó don Roberto? Será traición el hecho de que este diputado se retirara de la agrupación política que llevó al gobierno a don León Cortés en cuanto se dió cuenta de que esa agrupación, no estaba siendo leal a varios de los postulados que había proclamado durante la campaña política? Y tendrán derecho a considerarse defraudados unos cuantos individuos que nunca fueron cortesistas ni "republicanos nacionales", que por el contrario fueron enemigos de ese partido y pro-gagandistas de plaza pública del bechismo? Ellos combatie-

ron la candidatura de don Roberto desde luego que fueron anticortesistas; ellos atacaron al Partido Republicano Nacional por considerarlo mentiroso e inconveniente para los intereses del país. Hoy, por razones que sólo ellos conocen, son "republicanos nacionales" y posiblemente hasta gobiernistas. Y hoy que don Roberto se retiró del Republicano Nacional precisamente por una de las tantas razones que ellos esgrimieron contra ese Partido en la última campaña, tienen la frescura de declarar que don Roberto ha traicionado "una causa" en la que ellos nunca creyeron. Es así como se hace política? Es a base de esas tramas de mentiras y deslealtades como el Partido Republicano Nacional piensa hacer su campaña?

Por otra parte tengo que repetir aquí una observación que ya don Roberto Quirós hizo: los firmantes de los telegramas que si fueron de verdad cortesistas, se crean con derecho a hablar del Partido Republicano Nacional y de su "causa" como de algo que perdura después de la última campaña? ¿Pues no se dan cuenta de que el Comité Supremo de ese Partido está integrado hoy por varios de los dirigentes del

## A ULTIMA HORA

Se asegura que el motivo de la inesperada y rápida partida de los marinos, se debió a que los jefes pidieron al Gobierno que se encarcelara a todas las personas antifascistas a fin de que ellos pudieran andar sin la humillación de verse protegidos por la policía. Parece que se le contestó negativamente. Creyeron que en todas partes manda Mussolini.

# Sargentones criollos que debieron irse con los marinos fachistas a servirle de limpiabotas a Mussolini

Un sargento de nuestra policía de apellido VARELA, recibió al grupo de ciudadanos honrados que el Gobierno encarceló con motivo de la llegada de los marinos italianos, por las siguientes palabras:

"Quisiera ser Mussolini para ametrallar a estos hijos de p. II. Otro sargento entre un coro de carcajadas de algunos de sus compañeros, gregó:

"¿Qué hace el Presidente Cortés? ¿Por qué no fusila a estos canallas?"

Estos incidentes revelan la mentalidad de las gentes a cuyo cargo está la custodia de la democracia costarricense

ron la candidatura de don Roberto desde luego que fueron anticortesistas; ellos atacaron al Partido Republicano Nacional por considerarlo mentiroso e inconveniente para los intereses del país. Hoy, por razones que sólo ellos conocen, son "republicanos nacionales" y posiblemente hasta gobiernistas. Y hoy que don Roberto se retiró del Republicano Nacional precisamente por una de las tantas razones que ellos esgrimieron contra ese Partido en la última campaña, tienen la frescura de declarar que don Roberto ha traicionado "una causa" en la que ellos nunca creyeron. Es así como se hace política? Es a base de esas tramas de mentiras y deslealtades como el Partido Republicano Nacional piensa hacer su campaña?

Por otra parte tengo que repetir aquí una observación que ya don Roberto Quirós hizo: los firmantes de los telegramas que si fueron de verdad cortesistas, se crean con derecho a hablar del Partido Republicano Nacional y de su "causa" como de algo que perdura después de la última campaña? ¿Pues no se dan cuenta de que el Comité Supremo de ese Partido está integrado hoy por varios de los dirigentes del

bechismo de ayer y más todavía por enemigos personales de don León Cortés? Por qué si estos señores quieren ser de verdad leales a lo que ellos consideran "la causa" y "el Partido", no comienzan por pedir cuentas con respecto a ese hecho, que según las malas lenguas, ha sido ya motivo de interesantes rozamientos entre los santos grandes del oficialismo? Bueno es que el pueblo vaya abriendo los ojos ante todas estas cosas porque es hora de abandonar la política de triquiñuelas para entrar en la etapa de la política de altura que debe realizarse a base de ideas.

Para terminar diré que la adhesión de don Roberto Quirós tiene para mí un inmenso valor por venir de una de las conciencias más rectas que tiene Costa Rica. Es indudable que al Partido Republicano Nacional le tiene que doler ver alejarse de sus filas a uno de sus mejores valores y es natural que como en realidad ha ido un Partido sin "causa", reaccionen con telegramas llenos de absurdos insultos.

MANUEL MORA V.

**Necesitamos 200 militantes y simpatizadores que coticen con la sama mensual de ₡ 5.00 para ayudar al Partido Comanista a desarrollar sus planes de trabajo en el campo y en la ciudad.**

## Primeros cotizantes:

- Jaime Cerdas
- Marcelino Molina
- Carlos Luis Villalobos
- Enrique Mora
- J. Valverde
- Oscar Fuentes, Limón
- A. Fernández
- A. P.
- J. G.
- Joaquín Naranjo
- X. X.

# LA MUERTE DE PIO XI...

q' han de elegir al nuevo jefe de la Iglesia a fin de que este nuevo jefe sea un aliado de Benito Mussolini y ponga toda su influencia en convencer a los católicos del mundo de la bondad de los regimenes totalitarios.

Pero por otro lado, la Iglesia quizá haya visto también con claridad, que el nazismo respaldando al fascismo es su enemigo número uno y que si en Europa llegara a triunfar este movimiento, la Iglesia perdería millones de creyentes y sería expulsada de muchas naciones.

¿Qué hará la Iglesia en semejante conflicto? Hemos visto que en todas partes ha pretendido ignorar su enemistad con el nazismo alemán y con el fascismo italiano con el que recientemente ha tenido choques muy serios. Los nazis

han pretendido dividir las fuerzas católicas. En un discurso de Rosenberg el gran organizador del nazismo en Alemania, reproducido recientemente en "TRABAJO", se refiere a la división q' ellos han logrado provocar entre los obispos de Austria y de Alemania, división que hay que tratar de extender a través de toda la Iglesia Católica.

Como puede verse, la situación es muy delicada y con seguridad que alrededor de la elección del nuevo Papa se debe estar moviendo toda la influencia política del fascismo a fin de que el sucesor del Pontífice recién fallecido, resulte un cristiano capaz de levantar su mano para bendecir los bombardeos aéreos, el asesinato de niños y mujeres, y el exterminio a sangre y fuego de los "rojos".